Datos Demográficos

a. Población según sexo por centro poblado

Cuadro No. 1 Población según sexo por centro poblado

Descripción	M	F	TOTAL
Santa Ana Huista	1880	1920	3800
2. Monajil	300	320	620
3. Buenos Aires	235	245	480
4. Pumul	100	130	230
5. Lop	300	320	620
6. Ojo de Agua	380	390	770
7. Terrero	120	160	280
8. Buena Vista	125	155	280
9. Agua Escondida	175	180	355
10. Agua Zarca	550	650	1200
11. Belén Coyolar	150	160	310
12. Cuatro Caminos	239	241	480
13. El Tabacal	375	428	803
14. Yuxen	200	220	420
15. Buenos Aires la Sonrisa	20	30	50
16. Las Lagunas	85	95	180
17. Tepeguajal	20	40	60
18. Pinalito	15	15	30
19. El Morral	4	5	9
1. El Campo	15	25	40
2. Santo Domingo	55	65	120
TOTAL Events Diográfico Municipal DMB	5343	5791	11,134

Fuente: Diagnóstico Municipal, DMP 2010

Las proyecciones de población 2,010 indican que el 52% de la población es femenina. No obstante lo anterior y a que existe en el municipio una Oficina Municipal de la Mujer que cuenta (una coordinadora) con personal recién contratado, es interesante el dato que se deriva del FODA del lugar, en el cual se indica: a) la poca participación de la mujer en los espacios de decisión, b) su escaza participación en el Órgano Coordinador de los Consejos Comunitarios de Desarrollo (COCODE's), c) su poca participación en capacitaciones y/o fortalecimiento organizacional (SEGEPLAN, 2010b).

Por otro lado, un 72% de la población es ladina y un 28% es de población indígena que en su mayoría, pertenece a la etnia Mam y Popti' (INE, 2002). De acuerdo al taller de Mapeo Participativo, por ejemplo, Pumul y Agua Escondida, son comunidades donde predomina la etnia Mam, proveniente especialmente de Todos Santos Cuchumatán (SEGEPLAN, 2010b).

En el caso de, Buenos Aires, Ojo de Agua, Buena Vista, son comunidades donde viven personas de origen Popti'.

Santa Ana, como ya ha sido anotado, es parte del territorio Huista donde una vez predominó la etnia Popti'; sin embargo, por las pestes de los años 1,795 y 1800 esta población se redujo y la que quedó fue parte de un proceso de ladinización en el territorio (Morales Mérida, Elder 2010).

Actualmente es un municipio donde conviven personas de distintos orígenes, con la necesidad de compartir una misma visión del territorio, sin que ello signifique perder las identidades culturales, pues los problemas sociales, económicos y políticos afectan a todos por igual (Morales Mérida, Elder 2010).